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“Nunca he tenido 
miedo al escenario”

MUYFAN  |  ENTREVISTA  |  PÁG. 10 La artista Paula Mattheus 
publica este viernes 4 su 
nuevo disco, ‘Mi concierto 
en el balcón’, con temas 
como ‘Efímera’

Línea 11 de Metro
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El proyecto más ambicioso de Metro 
empezó esta semana, costará más de 
1.600 millones de euros y no estará 
terminado hasta el año 2027  El  
primer tramo conectará las estaciones  
de Plaza Elíptica y Conde de Casal

Comienzan 
las obras para 
que la Línea  
11 atraviese  
la capital

La concesión de las 
pistas ha expirado  
y hay un conflicto 
medioambiental 

ACTUALIDAD  |  PÁG. 4

Dudas sobre la 
apertura de la 
estación de 
Navacerrada

ACTUALIDAD  |  PÁG. 3

El futuro se empieza a escribir en Madrid
DEPORTES   |  PÁG. 8

La selección femenina sub-17 se proclamó campeona del mundo por segunda vez  Vicky 
López es la gran exponente de una generación con varias jugadoras formadas en la región

RELIGIÓN  |  PÁG. 7

La capital celebra la 
fiesta de su patrona

El Ayuntamiento ha elaborado una programación para 
honrar a la Virgen de la Almudena  A las tradicionales 
misa y procesión, se unirán otras propuestas como con-
ciertos de música clásica y una degustación del dulce típico 
de esta festividad en la Plaza Mayor el 9 de noviembre
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El 10 de octubre Carlos 
Lesmes presentaba su 
renuncia como presi-

dente del CGPJ. Casi un mes 
después, PSOE y PP continúan 
con su tira y afloja que impide 
la renovación del organismo.

Unos por otros, el CGPJ 
sigue sin renovarse

No fue una broma de 
Halloween. El pasado 
lunes 31 de octubre Ins-

tagram sufrió una caída a nivel 
mundial, lo que provocó que 
durante horas se suspendieran 
miles de cuentas de usuarios.

Instagram, cuando el 
carrete está velado

La selección femenina 
de hockey línea se pro-
clamó campeona del 

mundo, un hito al que han con-
tribuido tres jugadoras del Tres 
Cantos PC: Laura López, Elena 
Ramos y Vega Muñoz.

Más alegrías sobre 
ruedas para la región

Un documental de la cadena británica BBC ha vuelto a poner en el ojo del 
huracán al ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, por la ges-
tión respecto a las llegadas de inmigrantes el pasado 24 de junio. La cinta 
crea muchas dudas sobre la responsabilidad del Gobierno español.

LA FOTO DE LA SEMANA

EL SEMÁFORO

La BBC ‘afila’  
las concertinas 
de Melilla

EL APUNTE

Corinna Larsen ha lanzado un podcast 
de varios capítulos en el que cuenta al-
gunas de las intimidades de su relación 
con el rey emérito Juan Carlos I.

Un podcast con morbo

Fijarse en el dedo y no 
en la luna que señala

a actualidad informativa discurre a tal 
velocidad que la noticia que encabe-
za los informativos un día puede ser 
carne de hemeroteca pocas horas des-
pués. Sin embargo, hay ciertas excep-
ciones que confirman la regla. Una de 
ellas se ha producido esta semana con 
la muerte de Olivia, una niña de 6 años 
que vivía en Gijón y que fue asesinada 
presuntamente por su madre. 

El suceso ha agitado a nuestra sociedad, como 
no podía ser de otro modo, pero casi de inmedia-
to se generó un arduo debate en relación al tipo de 
condena por parte de la clase política y una hipo-
tética vara de medir diferente en función de si el pa-
rricida es el padre o es la madre como ha ocurri-
do en este caso. 

Muchas críticas apuntaron directamente a Ire-
ne Montero por el hecho de que no había manda-
do ningún mensaje de condena a este asesinato 
después de casi dos días. Está bien fiscalizar la 
actuación de un ministro, en este caso de Igualdad, 
pero quizás sería mejor dedicar, en primer lugar, 
toda esa energía a sentar las bases para erradicar 
de nuestra sociedad estos trágicos episodios de vio-
lencia vicaria. Independientemente de ideologías, 
más vale salvar la vida de un/a niño/a que acabar 
con una carrera política.

L

La ministra de Igualdad, Irene Montero

EL APUNTE

LA CIFRA

41%
Un estudio de Idealista alerta de que el por-
centaje de ingresos de un hogar para hacer 
frente al alquiler ha crecido en el último 
año, con especial atención a Madrid.

El alquiler, un problema al alza

“Al candidato del 
PSOE no le toca  
el Gordo sino  
la pedrada” 

LA FRASE

El alcalde de Madrid asegura 
que “nadie” de las filas socialis-
tas quiere ser candidato a la Al-
caldía de la capital.

Martínez-Almeida
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El trazado más corto de la red de Metro atravesará la capital para conectar el 
barrio de La Fortuna (Leganés) con Valdebebas  Los trabajos se prolongarán 
hasta el año 2027 y tendrán un presupuesto que superará los 1.600 millones

Comienzan las ambiciosas obras 
de ampliación de la Línea 11 

GENTE 
@gentedigital 

La línea más corta de la red de 
Metro se convertirá en unos 
años en una de las más im-
portantes del suburbano ma-
drileño. Al menos ese es el 
objetivo de las obras de am-
pliación de la Línea 11 que 
han comenzado esta sema-

na y que se prolongarán du-
rante varios años. Se espera 
que los trabajos estén com-
pletamente finalizados en 
2027 y la inversión que reali-
zará la Comunidad de Ma-
drid se estima en 1.600 mi-
llones de euros, aunque tan-
to la fecha como la cifra po-
drían incrementarse. 

Para comenzar este faraó-
nico proyecto, el más impor-

tante que acometerá Metro en 
los próximos años, se ha deci-
dido empezar por unir las es-
taciones de Plaza Elíptica (una 
de las cabeceras actuales de la 
L11) y Conde de Casal (L6). 
esta primera fase tendrá un 
coste superior a los 500 millo-
nes de euros y contempla la 
construcción de dos nuevas 
paradas: Comillas y Madrid 
Río. Antes de llegar a Conde 
de Casal, la nueva L11 tam-
bién pasará por Palos de la 
Frontera (L3) y Atocha Renfe 
(L1). Se espera que esta pri-
mera conexión esté termina-
da en los últimos meses de 
2026. 

Próximos tramos 
La parte más ‘sencilla’ y ‘ba-
rata’ de la obra es la que afec-
ta al tramo sur, que tendrá un 
coste aproximado de 75 millo-
nes de euros. Se prevé que los 
trabajos empiecen en el tercer 
trimestre de 2024 y consisti-
rán en unir la cabecera de 
Cuatro Vientos con La Fortu-
na (Leganés). Bastante más 
complicado es el tramo cen-
tral de la nueva línea, que se 
llevará 650 millones de euros 
para conectar Conde de Casal 
con Mar de Cristal (L4 y L8) a 
través de las estaciones de 
Vinateros (L9), La Elipa (L2), 
Pueblo Nuevo (L5 y L7) y Ar-
turo Soria (L4). Esta obra em-
pezará a finales de 2024 y ter-
minará en el segundo trimes-
tre de 2027. 

Ese mismo plazo es el que 
se maneja para el tramo nor-
te del trazado, que unirá Mar 
de Cristal con el nuevo inter-
cambiador ubicado en el ba-
rrio de Valdebebas a través de 
dos paradas, una de ellas si-
tuada en la Ciudad de la Jus-
ticia y la otra en el Aeropuer-
to Adolfo Suárez-Madrid Ba-
rajas. El presupuesto estima-
do en este caso es de unos 350 
millones de euros.

‘La Diagonal’ nueva del suburbano
APELATIVO

Al igual que la Línea 6 es conocida popularmente como ´La 
Circular’ entre los usuarios del Metro, el objetivo de la Co-
munidad de Madrid es que la nueva Línea 11 se convierta en 
‘La Diagonal’. Sus 33,5 kilómetros de longitud la convierten 
en “el mayor proyecto de ampliación de Metro de Europa”, 
según el consejero regional de Transportes, David Pérez.

Actual estación de la Línea 11 de Metro

El Hospital Gregorio Marañón 
estrena su nuevo Centro Quirúrgico 

REDACCIÓN 
El Hospital General Universi-
tario Gregorio Marañón ha 
estrenado esta semana un 
nuevo Centro Quirúrgico, un 
edificio de seis plantas y 
16.000 metros cuadrados ane-
xo al antiguo Pabellón de 

Asistencia Ambulatoria, que 
integra 30 quirófanos, 77 
puestos de recuperación pos-
tanestésica y 34 de reanima-
ción. 

La presidenta de la Comu-
nidad, Isabel Díaz Ayuso, y el 
consejero de Sanidad, Enri-

Se trata de un edificio de 16.000 metros 
cuadrados y seis plantas  Alberga 30 quirófanos 
y ha costado más de 58 millones de euros

que Ruiz Escudero, presen-
taron este miércoles 2 las nue-
vas instalaciones, dotadas de 
“tecnología de vanguardia” y 
que han supuesto una inver-
sión superior a los 58 millo-
nes, entre la propia construc-
ción y los equipamientos. 

Primer paso 
Este nuevo Centro Quirúrgi-
co es el primer paso de la re-
forma integral al que será so- Presentación del nuevo edificio

metido el hospital público, 
con una primera fase que 
afecta a 60.000 metros cua-
drados de edificación. De he-
cho, ya está aprobado el plan 
funcional para la reordena-
ción de toda la parcela, con el 
anteproyecto del futuro edifi-
cio central. 

La directora gerente del 
hospital, Sonia García, tildó 
de “histórico” ese día e hizo 
hincapié en que se ha recorri-
do “un largo camino para lle-
gar” a este momento: “Sabe-
mos que no era un edificio 
más, era un sueño comparti-
do que hoy se hace realidad”.

El transporte 
público crecerá 
durante el 
próximo año

AGENCIAS 
El Consorcio Regional de 
Transportes de Madrid 
(CRTM) estima que en 2023 
se alcanzarán 1.456 millones 
de viajes, lo que supone un 
8,5% más que la previsión 
para este año, para el que ci-
fran 1.342 millones. Así lo re-
coge el Ejecutivo regional en 
un comunicado en el que 
destaca que Metro de Ma-
drid crecerá el próximo año 
un 9,5% con 617,6 millones de 
viajes. 

La Comunidad ha destaca-
do que incrementará casi un 
15% la inversión en el trans-
porte público madrileño en 
2023, tal y como se recoge en 
el Proyecto de Ley de Presu-
puestos Generales aprobado 
por el Consejo de Gobierno el 
pasado 26 de octubre. La fi-
nanciación destinada al Con-
sorcio Regional de Transpor-
tes (CRTM) alcanzará 2.747 
millones de euros, frente a 
los 2.392 del presente ejerci-
cio, lo que significa una subi-
da de 354 millones. 

Presupuestos 
Estas cuentas se han aproba-
do en el transcurso del Con-
sejo de Administración del 
CRTM, que ha tenido lugar 
esta semana, presidido por 
el titular de Transportes e In-
fraestructuras del Ejecutivo 
autonómico, David Pérez. “Es 
la mayor subida registrada en 
la historia del transporte pú-
blico, lo que demuestra el 
compromiso real de la Co-
munidad de Madrid con los 
viajeros que utilizan los dife-
rentes modos de transporte 
público”, explicó Pérez.
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La Comunidad pide 
precaución a la hora de 
recoger y comer setas

REDACCIÓN 
La Comunidad de Madrid ad-
vierte del peligro que supone 
recoger setas sin conocer sus 
variedades y recuerda a los 

ciudadanos que hay que res-
petar la normativa ambiental 
vigente cuando lleven a cabo 
esta actividad. 

Desde el Gobierno regio-
nal han hecho hincapié en 
que Madrid cuenta con una 
extensísima variedad, pero 
es imprescindible identificar-
las correctamente, ya que al-
gunas son tóxicas, veneno-

El Gobierno regional 
señala que hay que 
identificarlas siempre 
de manera correcta

Los montes madrileños se pueblan de setas

sas e incluso mortales. Por 
ello, de deben coger solo 
aquellas que se tenga absolu-
ta seguridad de que son co-
mestibles y, en caso de duda, 
consultar a un experto. 

Intoxicaciones 
Cualquier error en su identi-
ficación puede conllevar gra-
ves consecuencias para la sa-
lud, por lo que ante una posi-
ble intoxicación hay que acu-
dir de inmediato a un centro 
sanitario con una muestra de 
lo ingerido. Se recomienda 
guardar alguna durante al 
menos tres días.

La concesión ha finalizado y la Comunidad emplaza a los ayuntamientos de 
Cercedilla y Navacerrada a que convoquen una nueva  El Gobierno central  
ya señaló el pasado año que algunas de las pistas no deberían utilizarse

La pista de Navacerrada, en 
medio de un lío administrativo

Visita el año pasado de Isabel Díaz Ayuso a la estación de Navacerrada

GENTE 
@gentedigital 

A pocas semanas de que lle-
guen las primeras nieves (o 
eso creemos), el futuro de la 
estación de esquí de Navace-
rrada está en el aire. A la po-

lémica por la compatibilidad 
de su uso comercial con la 
protección del medio am-
biente se suma ahora un pro-
blema administrativo. 

La Comunidad de Madrid 
está “a la espera” de que los 
ayuntamientos de Cercedilla 
y Navacerrada, titulares del 

nal, Enrique Ossorio, tras el 
Consejo de Gobierno. 

Caducidad 
En julio el Ejecutivo regional 
comunicó de manera oficial a 
través del Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid a los 
responsables de la estación 

de esquí de Navacerrada que 
la concesión la pista no admi-
te prórroga una vez que ha 
finalizado el plazo de su con-
cesión. Aun así, Ossorio ha 
recordado que llevan “dos 
años peleando” para evitar 
su cierre y ha insistido en que 
si se convocara una nueva 
concesión por los consisto-
rios tras la extinción de la de 
50 años, sería posible el “dis-
frute de la pista” y no “habría 
problema”. 

La estación de esquí de 
Navacerrada se localiza en-
tre las provincias de Segovia 
y Madrid. En Castilla y León 
ocupa 7,6 hectáreas del mon-
te Pinar de Valsaín, que es 
propiedad del Organismo Au-
tónomo Parques Nacionales 
(OAPN) dependiente del Mi-

nisterio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográ-
fico. Además existe una par-
te menor que se asienta sobre 
el monte Guarramillas, pro-
piedad de la Comunidad de 
Ciudad y Tierra de Segovia. 
En la Comunidad de Madrid 
la superficie es de 9,2 hectá-
reas, situadas en el monte Pi-
nar Baldío, propiedad de los 
Ayuntamientos de Cercedi-
lla y Navacerrada. 

El problema es que el 
OAPN rechazó el año pasado 
la posibilidad de renovar la 
ocupación caducada en el Pi-
nar de Valsaín, en la ladera 
segoviana del Puerto de Nava-
cerrada. Habrá que ver cuál es 
su reacción si finalmente se 
convoca una nueva conce-
sión por los ayuntamientos.

LA COMUNIDAD 
CREE QUE SU USO 

ES COMPATIBLE 
CON EL MEDIO 

AMBIENTE

“monte”, convoquen una nue-
va concesión para mantener 
abierta la pista de esquí. “La 
Comunidad quiere que siga 
abierta. El uso público es 
compatible con los requeri-
mientos y uso medioambien-
tal”, señaló este miércoles el 
portavoz del Ejecutivo regio-

“Actualmente la empresa 
Puerto de Navacerrada-
Estación de Esquí S.A., 
carece de título habili-
tante en vigor que le per-
mita ocupar y utilizar los 
remontes y edificaciones 
existentes en los montes 
de utilidad pública de 
Madrid y de Segovia. 
Tampoco puede captar 
agua para fabricar nieve 
artificial, esencial para 
mantener la cubierta de 
nieve en las pistas del Pi-
nar de Valsaín”, explican 
los ecologistas, que en-
tienden que la pista de 
esquí no puede abrirse 
este invierno. 

“Carece de sentido 
empeñarse en mantener 
abiertas unas instalacio-
nes obsoletas y abocadas 
al cierre”. “Aunque la em-
presa está recurriendo, 
en vía administrativa y 
judicial, los diferentes 
actos administrativos 
que están extinguiendo 
los derechos de ocupa-
ción y aprovechamiento, 
no es más que una ma-
niobra dilatoria carente 
de fundamento”, prosi-
guen. 

“Es un hecho” 
A juicio de Ecologistas en 
Acción, la restauración 
del Puerto de Navacerra-
da “es un hecho, no tiene 
vuelta atrás”. De hecho, el 
OAPN lleva meses des-
montando los remontes 
abandonados en los 
montes segovianos.

Los ecologistas 
defienden que 
“ya no hay 
marcha atrás”

OPOSICIÓN



5P U B L I C I D A DG E N T E  E N  M A D R I D   |   D E L  4  A L  1 1  D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 2 2



D E L  4  A L  1 1  D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 2 2   |   G E N T E  E N  M A D R I D6 M A D R I D  C E N T R O

La primera de ellas pasará de 4 a 7 días, mientras que la segunda se hará como 
mínimo 6 veces a la semana  Estas medidas forman para del nuevo servicio de 
contenerización y transporte de residuos que entró en vigor el 1 de noviembre

Aumenta la recogida de envases 
y de papel y cartón en la capital

MEDIO AMBIENTE

M. A. N.  
@gentedigital 

La recogida de envases pa-
sará de cuatro a siete días y los 
contenedores en vía pública 
de papel y cartón se vaciarán 
un mínimo de seis veces a la 
semana y, en algunas zonas, 
hasta cuatro veces al día.  Es-
tas son las principales nove-
dades del nuevo servicio de 
contenerización, recogida y 
transporte de residuos que 
entró en funcionamiento el 
1 de noviembre y que pre-

sentó un día antes el alcalde 
de Madrid, José Luis Martí-
nez-Almeida, en Madrid Río. 

En lo que respecta a la 
fracción orgánica, se man-
tendrá con frecuencia diaria 
y la de otros residuos (pilas, 
vidrio, residuos, textiles) se 
adecuará a la demanda de 
generación. En el caso de la 
recogida de residuos textiles, 
se aumentará el número de 

ALGUNOS 
CONTENEDORES 
DISPONDRÁN DE 

UN SENSOR DE 
LLENADO

Proyecto de recipientes soterrados
CENTRO

El distrito Centro implantará un proyecto piloto de contene-
dores soterrados en una treintena de ubicaciones, que de-
berán estar funcionando en un plazo máximo de 18 meses. 
Fuentes municipales explican que esta medida tiene como 
objetivo reducir el impacto visual de los residuos en la vía 
pública. Además, se renovarán los buzones de los recipien-
tes ya existentes en el distrito de Salamanca.

contenedores a 1.600, lo que 
supone duplicar el actual par-
que de recipientes. 

Por otro lado, algunos re-
cipientes de cartón, vidrio y 
envases, que deberán estar 
instalados el 1 de enero de 
2023, dispondrán de sensor 
de llenado para garantizar 
que se retiren los residuos al 
alcanzar el 80 % de su capaci-
dad máxima. A su vez, el nue-
vo contrato contempla tam-

gentedigital.es 
Toda la actualidad de los distri-
tos de Madrid, en nuestra web

MÁS INFORMACIÓN

Otra de las novedades será la retirada de cartón comercial ‘puerta a puerta’ 

El Ayuntamiento aprueba la 
remunicipalización de BiciMAD

M. A. N.  
La Empresa Municipal de 
Transportes (EMT) gestiona 
ya de forma directa desde este 
martes 1 de noviembre Bici-

MAD. El Pleno del Ayunta-
miento de Madrid aprobó la 
semana pasada en sesión ex-
traordinaria, con los votos a 
favor de PP, Cs y Vox, el cam-
bio de modelo de gestión del 
servicio municipal de alquiler 
de bicicletas. En este proceso, 

La EMT gestiona de forma directa el servicio de 
alquiler de bicicletas desde el 1 de noviembre  
 Llegará a todos los distritos a lo largo de 2023

PSOE, Más Madrid y el Gru-
po Mixto se abstuvieron, al 
alegar falta de informes con 
respecto al mencionado expe-
diente. “Es el sistema más 
sostenible para prestar este 
servicio público”, aseguró el 
edil de Medio Ambiente y 
Movilidad, Borja Carabante. 

611 estaciones 
Fuentes municipales expli-
can que BiciMAD llegará a 

todos los distritos en 2023 tras 
alcanzar las 611 estaciones, 
347 más de las actuales, y 
7.500 bicicletas repartidas por 
toda la ciudad. Además, se 
mejorará su implantación en 
las zonas donde ya está pre-
sente el servicio. 

El alcalde de Madrid, José 
Luis Martínez-Almeida, ase-
guró el pasado lunes 31 de 
octubre que las primeras es-
taciones de la futura amplia-
ción llegarán a los nuevos dis-
tritos en enero y se situarán en 
Hortaleza, Villaverde, Villa de 
Vallecas, Vicálvaro, San Blas-
Canillejas y Barajas.

MOVILIDAD

Uno de los puntos de anclajes de BiciMAD 

Cibeles prevé 
incrementar un 
3% la inversión 
en los distritos

GENTE 
El proyecto de cuentas muni-
cipales para 2023 en los 21 
distritos de la capital prevé in-
crementar su gasto un 3%, 
un porcentaje superior a la 
media del presupuesto, con el 
que sobrepasa los 865 millo-
nes de euros, 26 millones más 
que en 2022, y poniendo el 
foco en los nueve del sureste. 

Estos nueve distritos, in-
cluidos en el Plan Sures, au-
mentarán su presupuesto un 
1,8%, en el caso de que el Go-
bierno municipal consiga los 
apoyos suficientes para su 
aprobación. 

Fuentes municipales ex-
plican que en el presente 
mandato se han destinado a 
los distritos sures un total de 
447 millones de euros más 
que en el anterior, lo que su-
pone un repunte del 36% y 
86 millones más que al resto 
de zonas de la ciudad. 

Latina, el más beneficiado 
Por otro lado, en el proyecto 
de presupuestos, Latina reci-
be 73,59 millones, seguido 
por Puente de Vallecas, con 
73,42 ; Carabanchel, con 57,88 
millones; Villaverde, con 
56,38; o Usera, con 53,73 mi-
llones. 

A su vez, el presupuesto 
para instalaciones deporti-
vas alcanzará los 165 millones 
de euros, un 6% más que en 
2022. La cantidad destinada a 
actividades culturales de los 
distritos también se incre-
mentará un 4%, hasta los 42 
millones.

HACIENDA

bién una ampliación de la re-
cogida de cartón comercial 
‘puerta a puerta’ en zonas con 
alta densidad de comercios 
para evitar que estos estable-
cimientos depositen ese resi-
duo en los contenedores, algo 
que prohibirá la nueva orde-
nanza de limpieza. 

Vehículos ‘verdes’ 
De igual modo, la maquinaria 
y vehículos empleados por 
los concesionarios para la 
prestación del servicio debe-
rán estar propulsados por 
motores de gas natural com-
primido (ECO) o por motores 
‘0 Emisiones’, según la clasifi-
cación de la Dirección Gene-
ral de Tráfico (DGT).
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Una nueva edición del Campamento de Navidad

M. A. N.  
La Junta Municipal ha lanza-
do una nueva edición del 
Campamento de Navidad de 
Arganzuela, que tendrá lugar  
los días 23, 27, 28, 29 y 30 de 
diciembre de 2022 y el 3, 4 y 5 

de enero de 2023 en los cole-
gios públicos. Tomás Bretón, 
Tirso de Molina y Menéndez 
Pelayo, de 9 a 16 horas. La 
inscripción se podrá realizar 
online hasta el próximo 10 de 
noviembre y al día siguiente 
se realizará el sorteo de pla-
zas. En esta iniciativa podrán 
participar niños y niñas de 3 

La incripción online estará abierta hasta el 10  
de noviembre  Se desarrollará en los colegios 
Tomás Bretón, Tirso de Molina y Menéndez Pelayo

a 12 años, empadronados en 
el distrito y escolarizados des-
de 2º ciclo de Infantil hasta 6º 
de Primaria. El horario inclu-
ye servicio de desayuno de 8 
a 9 horas y posibilidad de am-
pliar el horario de 16 a 17 ho-
ras. 

Conciliación familiar 
Fuentes municipales expli-
can que este programa pre-
tende facilitar la conciliación 
familiar en las próximas vaca-
ciones navideñas.

ARGANZUELA

Habrá diferentes actividades  

Desalojada una fiesta con 
jóvenes bebiendo alcohol

M. A. N.  
La Policía Municipal desalo-
jó en la noche de Halloween 
una fiesta en la calle de Arias 
Montano, donde se encon-
traban medio centenar de jó-
venes bebiendo alcohol. 
Fuentes policiales explican 
que el local fue alquilado para 
fiestas pese a no tenían licen-

cia de funcionamiento ni de 
actividades ni seguro de res-
ponsabilidad civil. Tras ser 
avisados por ruidos por parte 
de algunos vecinos, los agen-
tes identificaron a los 48 me-
nores y llamaron a sus pa-
dres, quienes muchos de ellos 
no sabían nada. Además, la 
Policía podría poner el caso en 
manos de la Fiscalía de Meno-
res por si hubiera situacio-
nes de desamparo.

RETIRO

M. A. N.  
El artista Tony Leblanc tiene 
un lugar propio en el distrito 
de Centro y en el callejero de 
la capital. En concreto, el ac-
tor y cómico madrileño da ya 
nombre al pasaje que une las 
calles de la Beneficencia y 
San Mateo, en el barrio de 
Justicia, al lado del instituto 
San Mateo y próximo al Mer-
cado de Barceló y a la Biblio-
teca Pública Municipal Mario 
Vargas Llosa.  

La delegada de Cultura, 
Turismo y Deporte, Andrea 
Levy, y el concejal del distri-
to de Centro, José Fernández,  
descubrieron el pasado 28 de 
octubre la placa con la deno-
minación del espacio, en el 

décimo aniversario del falle-
cimiento de Leblanc, en un 
acto en el que estuvieron fa-
miliares y amigos del actor, 
entre ellos Santiago Segura y 
el humorista Tony Antonio. 

Acuerdo de Pleno 
Con este homenaje se mate-
rializa el acuerdo aprobado 
por unanimidad en el Pleno 
del distrito de Centro del pa-
sado mes de julio. “Fue una 
persona inolvidable que per-
manecerá en el recuerdo de 
muchos de nosotros durante 
años y espero que para siem-
pre en el callejero de Madrid”, 
dijo Andrea Levy. 

Por su parte, Santiago Se-
gura, aseguró no haber visto 
“a nadie más chuleta y más 
castizo que quisiera tanto a 
Madrid”.

El acto de descubrimiento de la placa de Tony Leblanc    

El actor Tony Leblanc  
tiene ya su espacio en  
el callejero de la capital
El pasaje situado entre las calles de San Mateo y 
de la Beneficencia lleva su nombre  El homenaje 
fue aprobado en el Pleno del mes de julio

CENTRO 

El Ayuntamiento ha elaborado un programa de actividades 
gratuitas por esta festividad  Habrá 3 conciertos de música 
clásica y se podrá degustar el dulce típico en la Plaza Mayor

La capital celebrará a lo 
grande el día de su patrona

M. A. N.  
@gentedigital 

Madrid volverá a celebrar a lo 
grande el día de su patrona, la 
Virgen de la Almudena, el 
próximo miércoles 9 de no-
viembre. Para ello, el Ayunta-
miento ha elaborado una pro-
gramación de actividades gra-
tuitas que se concentrarán en 
el almendra central de la ca-

La procesión del año pasado por las calles de la ciudad

gonizará un recital en el inte-
rior de la propia catedral. 

Por otro lado, madrileños 
y visitantes podrán probar 
una porción de la gran coro-
na de la Almudena, de 17 me-
tros de diámetro, que se re-
partirá en la plaza Mayor el 
día de su festividad. En las 
jornadas previas, se distribui-
rán dípticos en las oficinas 
de Turismo en los que se de-
tallan las pastelerías donde 
se puede encontrar este pos-
tre que data del año 1978. 

Flores de temporada 
Por último, se regalarán 500 
flores de temporada a las Al-
mudenas que se acerquen 
hasta la plaza de la Villa el 9 
de noviembre, entre las 10 y 
las 15 horas.

FESTIVIDAD

gentedigital.es 
Toda la actualidad de los distri-
tos de Madrid, en nuestra web

MÁS INFORMACIÓN

LA EUCARISTÍA Y 
LA PROCESIÓN 
SERÁN EL 9 DE 
NOVIEMBRE, A 

LAS 11 HORAS

pital y que se unirán a la tra-
dición litúrgica, cuyo acto 
principal será la eucaristía en 
la plaza de la Almudena y la 
posterior procesión, a partir 
de las 11 horas. 

La Banda Sinfónica Mu-
nicipal ofrecerá dos concier-
tos de compositores clásicos 
y del siglo XIX, el 5 de no-
viembre (20 horas) en la Ca-
tedral de la Almudena y el 8 
(19:30 h.) en el Teatro Monu-
mental. Además, este último 
día (17 horas), la Sociedad de 
Conciertos de Madrid prota-
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F. QUIRÓS 
francisco@gentedigital.es 

La localidad india de Navi 
Mumbai ya forma parte de la 
historia del fútbol español 
después de que la selección 
femenina revalidara su condi-
ción de campeona del mun-
do en categoría sub-17. Un 
gol en propia meta decantó la 
balanza para las jugadoras 
que dirige Kenio Gonzalo en 
el partido decisivo ante Co-
lombia, aunque ese dato 
anecdótico no resta un ápice 
de valor al título. Por el ca-
mino España fue apeando a 
selecciones del potencial de 
Japón (que había ganado to-
dos sus partidos de la prime-

ra fase con 10 tantos a favor y 
ninguno en contra) y espe-
cialmente Alemania, el mis-
mo combinado que, pocos 
meses atrás, privaba a las 
nuestras de coronarse cam-
peonas de Europa. 

De este modo, la selección 
toma el testigo de una gene-
ración que cuatro años antes 
escribió otra página dorada 
en el Mundial, gracias a juga-
doras como Claudia Pina, Sal-
ma Paralluelo o Eva Navarro, 
todas ellas ya internacionales 
absolutas. 

Nombres propios 
Algunas de las 21 convocadas 
para el torneo reciente tam-
bién podrían seguir en breve 
esos pasos. Uno de los casos 
más evidentes es el de Vicky 
López, elegida MVP del tor-
neo. La jugadora de 16 años fi-
chó el pasado verano por el 
Barcelona después de una 
trayectoria meteórica que la 
llevó a debutar en la máxima 
categoría defendiendo los co-
lores del Madrid CFF. Tenía 15 
años, dos meses y 10 días. La 
vallecana sigue quemando 
etapas a velocidad de vértigo 
a la espera de ver cuál es la se-
lección por la que se decan-
ta (puede jugar con Nigeria), 
marcando una estela que 
quieren seguir otras jugado-
ras madrileñas. 

Junto al Barça, el otro equi-
po que más jugadoras aporta-
ba (5) a la lista de Kenio Gon-
zalo es el Real Madrid, tres de 
ellas con origen en la región. 
Sofía Fuente fue elegida me-
jor portera del torneo, Carla 
Camacho tuvo un peso desta-
cado en el juego de ataque, 
mientras que la ripense Pau-
la Partido revolucionó el últi-
mo tramo de la final gracias a 
su velocidad por banda dere-
cha. Otro equipo de la Comu-
nidad, el Atlético, estuvo re-
presentado por Yoli Sierra.

Reinas con 
toque castizo
La selección femenina reeditó su 
condición de campeón mundial en esta 
categoría  Varias jugadoras madrileñas 
aportaron su granito de arena, lideradas 
por Vicky López, MVP del torneo

FÚTBOL  |  MUNDIAL SUB-17

La capitana Marina Artero levantó el título de campeonas

En esta convocatoria de 
la sub-17, Vicky López se 
ha reencontrado con 
tres jugadoras que tam-
bién se han formado en 
el Madrid CFF. Se trata 
de las centrocampistas 
Cristina Librán y Marina 
Rivas y de la defensa 
cental, Sandra Villafañe, 
una de las artífices de 
que España dejara su 
portería a cero en las se-
mifinales y en la final.

MADRID CFF

Un ejemplo  
y un orgullo  
de cantera

La AD Alcorcón 
ya mira de cerca 
al liderato  
del Grupo 1

FÚTBOL   |  PRIMERA FED.

F. Q. 
Ya se ha superado el primer 
cuarto de competición en la 
Primera Federación con va-
rios equipos presentando su 
candidatura para ascender a 
la Liga SmartBank. En ese se-
lecto grupo se encuentra la 
AD Alcorcón, un conjunto 
que parece dispuesto a regre-
sar por la vía rápida a la cate-
goría de plata. Los alfareros, 
que comenzaron el curso con 
sendos empates ante Ponte-
vedra y Celta B, ya son cuar-
tos en la tabla, a tiro de tres 
puntos del dúo de líderes 
(Córdoba y Racing de Ferrol). 

Esta buena situación clasi-
ficatoria viene propiciada por 
tres triunfos consecutivos, 
una racha que el Alcorcón 
tratará de prolongar este do-
mingo (16 horas) en el cam-
po del colista, el Talavera. 

Cara y cruz 
Otros tres equipos madrileños 
también aparecen merodean-
do la zona noble. Es el caso 
del Real Madrid Castilla, 
quinto clasificado, que este 
domingo (12 horas) recibirá al 
Pontevedra, mientras que el 
octavo, el Fuenlabrada, juga-
rá en el campo del San Fer-
nando. Entre ellos se sitúa 
un Sanse que cerrará la jorna-
da en Matapiñonera (domin-
go, 18 horas) recibiendo a la 
AD Mérida. 

Por su parte, el Rayo Maja-
dahonda cayó de nuevo a 
puestos de descenso antes de 
visitar este domingo (12 ho-
ras) el campo de la Cultural 
Leonesa.

F. Q. 
Los representantes madrile-
ños del Grupo 5 de Segunda 
Federación atraviesan mo-
mentos diferentes. El mejor 
clasificado es el Atlético de 
Madrid B, cuarto tras su vic-
toria en el campo del Atlético 
Paso (2-4), un resultado que 
permite al filial rojiblanco 

El Atlético B piensa  
en metas mayores

FÚTBOL   |  SEGUNDA FEDERACIÓN

afrontar el partido de este 
domingo (18:30 horas) en 
casa ante el Villanovense con 
ánimos renovados. Otro par-
tido entre madrileños y extre-
meños se verá en la mañana 
del domingo (12 horas) en el 
Vicente del Bosque, con 
Unión Adarve y Cacereño 
como protagonistas.

F. Q. 
Con 22 puntos sobre 24 posi-
bles, el Ursaria se está eri-
giendo como la gran sensa-
ción del arranque de tempo-
rada en el Grupo 7 de Terce-

Nadie puede con el ritmo del Ursaria
FÚTBOL   |  TERCERA RFEF

ra Federación. El equipo que 
dirige Joselu superó por 1-3 al 
Real Aranjuez, un resultado 
que le permite mantener la 
distancia de cuatro puntos 
respecto a sus inmediatos 
perseguidores, el RSC Inter-
nacional y el Getafe B. 

En la jornada de este fin de 
semana, la novena, el Ursaria 
vuelve a jugar en Cobeña 
para recibir en esta ocasión al 

Fuenlabrada Promesas, un 
equipo que ha bajado mu-
chos enteros respecto a la pa-
sada campaña, aunque al me-
nos en las últimas semanas ha 
logrado abandonar los pues-
tos de descenso a Preferente. 

Plato fuerte 
Con la clasificación en la 
mano, una de las grandes cita 
de estas novena fecha se vivi-

rá en Majadahonda, con el 
duelo entre el Paracuellos An-
tamira y el Getafe B, sexto y 
tercer clasificado, respectiva-
mente. 

Completan la jornada los 
partidos Galapagar-Rayo Va-
llecano B, Las Rozas-Trival, 
Alcalá-Aranjuez, Torrejón-
Pozuelo, Móstoles URJC-Ca-
nillas y RSC Internacional-
Collado Villalba.

El equipo de Joselu 
continúa como líder 
sólido después de ocho 
jornadas disputadas
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GENTE 
Dos nuevas derrotas encaja-
das ante el DSV CV Sant Cu-
gat y el Cajasol Vóley Dos Her-
manas han dejado al Depol 
Feel Alcobendas y al Madrid 
Chamberí TotalEnergies en 
la zona baja de la clasifica-
ción de la Liga Iberdrola. Solo 
el colista, el Heidelberg Volks-

Las madrileñas caen  
a la zona de peligro

VOLEIBOL   |   LIGA IBERDROLA

wagen, tiene peores núme-
ros. Este fin de semana los 
dos equipos madrileños ten-
drán que hacer las maletas. El 
Alcobendas jugará el domin-
go (15:30 horas) en la cancha 
del CV Sayre CC La Ballena, 
mientras que el Chamberí vi-
sita el sábado al Avarca de 
Menorca.

REDACCIÓN 
Hablar del baloncesto espa-
ñol y no hacerlo del Perfu-
merías Avenida parece im-
pensable. El cuadro salman-

Un favorito en horas 
bajas en el Europa

BALONCESTO   |   LIGA FEMENINA ENDESA

tino es, con ocho títulos, uno 
de los clubes más laureados 
de la Liga Femenina, pero ese 
bagaje histórico no ha impe-
dido que haya iniciado el cur-

so con dos derrotas en cinco 
jornadas, las mismas que en 
toda la fase regular del año 
pasado. Esas dudas las trata-
rá de aprovechar este sábado 
(19 horas) el Innova-tsn Lega-
nés en el Pabellón Europa. 
Las pepineras son decimo-
terceras tras su triunfo ante el 
Cadi La Seu (55-62). 

Buen momento 
También ganó el Movistar Es-
tudiantes, en su caso ante el 
Barça CBS (66-61), resultado 
que coloca cuartas a las cole-
giales antes de visitar este sá-
bado (18:15) al Bembibre.

El Innova-tsn Leganés recibe este sábado a  
un herido Perfumerías Avenida  El Movistar 
Estudiantes visitará la pista del Bembibre

Triunfo del Leganés

Carmen Campos en el reciente Torneo Internacional

F. Q. 
Después de la buena imagen 
mostrada en el pasado Mun-
dial, la selección femenina 
de balonmano afronta una 
nueva cita internacional de 
calado. Este viernes 4 de no-
viembre arranca el Campeo-
nato de Europa repartido por 
cuatro sedes (Ljubljana, Cel-
je, Skopje y Podgorica) y con 
las ‘Guerreras’ llamadas a te-
ner un papel destacado. 

En primera ronda, Espa-
ña jugará con una de las an-

fitrionas, Montenegro, ade-
más de Polonia y Alemania. 
Tres de estos combinados ac-
cederán a la segunda liguilla 
en la que se mantienen los 
puntos de la primera fase. 

Faro en ataque 
Para esta cita el seleccionador 
José Ignacio Prades mantiene 
su confianza en Carmen 
Campos. La central madrile-
ña, que milita en el Dijon 
francés, ya tuvo un papel des-
tacado en el Mundial y su rol 
en el juego de ataque es cla-
ve para las ‘Guerreras’, tal y 
como se pudo ver en el Tor-
neo Internacional de Torre-
vieja, con 4 tantos ante Suiza 
y Túnez y 2 frente a Egipto.

La central madrileña es 
una de las destacadas 
en el combinado  
que jugará el Europeo

Campos lidera  
a las ‘Guerreras’

BALONMANO   |   CAMPEONATO DE EUROPA

Una jornada propicia 
para Real y ‘Fuenla’
Los blancos visitan la pista del Casademont Zaragoza, el único 
equipo que aún no conoce la victoria  El Carplus Fuenlabrada 
recibirá a un rival directo por la permanencia, el BAXI Manresa

BALONCESTO  |  LIGA ENDESA

F. Q. SORIANO 
francisco@gentedigital.es 

Después del triunfo blanco 
(91-69) en el derbi jugado en 
el WiZink Center, los dos re-
presentantes madrileños en la 
Liga Endesa afrontan una 
nueva jornada en la que, con 
la clasificación en la mano, 
parten como favoritos para 
solventar sus respectivos en-
cuentros. 

La casualidad ha querido 
que tanto Real Madrid como 
Carplus Fuenlabrada se vean 
las caras con los dos últimos 
de la tabla. El primero en sal-
tar al parqué será el equipo 
fuenlabreño, que regresa este 
sábado (18 horas) al Fernan-
do Martín para medirse al 
BAXI Manresa. Los locales 
buscarán su tercer triunfo del 
curso ante un rival que ha ba-
jado muchos enteros respec-
to a la pasada campaña. La 
marcha de jugadores como 
Yankuba Sima, Chima Mo-
neke y Sylvain Francisco han 
dejado un vacío que, por el 
momento, no ha podido tapar 
la plantilla que dirige Pedro 
Martínez. Su último partido 
fue bastante paradigmático. 
Cayó en el Nou Congost por 
un contundente 70-106 ante 
un Río Breogán que ya es El Real Madrid volvió a la senda de la victoria a costa del Carplus Fuenlabrada

cuarto gracias a su balance 
de cuatro triunfos y dos derro-
tas. El BAXI Manresa solo 
cuenta con una victoria, la 
lograda en la pista del Coviran 
Granada (84-87). 

Favor madrileño 
Por tanto, en el caso de hacer-
se con la victoria, el Carplus 
Fuenlabrada se distanciaría 
más de un rival directo y ce-
rraría una jornada que puede 

ser redonda para sus intere-
ses, siempre y cuando el Real 
Madrid haga buenos los pro-
nósticos en su visita a la can-
cha del Casademont Zarago-
za. 

El equipo maño es colista 
y cuenta todos sus partidos 
por derrotas, una racha que 
ya le costó el puesto a su pri-
mer entrenador, Martin Schi-
ller, cuyo cargo ha sido ocupa-
do por un histórico, Porfirio 
Fisac. Ese relevo estuvo a 
punto de traducirse en la pri-
mera victoria, aunque el Jo-
ventut acabó llevándose en la 
prórroga en la pasada jorna-
da. Esas dudas tratará de 
aprovecharlas un Real Ma-
drid que sigue trabajando en 
ensamblar todas las piezas 
nuevas llegadas este verano y 
las novedades técnicas intro-
ducidas por Chus Mateo. Los 
blancos están igualados en lo 
más alto de la tabla (5-1) con 
el Barça y el Lenovo Tenerife, 
que juegan contra Girona y 
Surne Bilbao Basket.

16
Sergio Llull fue el máximo 
anotador del derbi disputa-
do en el WiZink Center

Puntos:
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e la mano de ‘Veintitantas pri-
maveras’, su primer EP, Paula 
Mattheus soñaba con hacerse 
un lugar en el mundo de la mú-
sica. Eran principios de 2020 y 
nadie podía adivinar que un vi-
rus iba a cambiarnos la vida. 
Ante las adversidades que iba 
planteando la pandemia, la ar-
tista de Getxo ofreció entrega, 
personalidad y talento, de tal 

modo que el lanzamiento de su nuevo dis-
co llega rodeado de grandes expectativas.   

 
Este viernes 4 de noviembre llega el 
momento esperado de lanzar 'Mi con-
cierto en el balcón'. ¿Qué va a encon-
trar el público en este LP? 
Es un disco que hay que escucharlo de 
arriba a abajo, en orden cronológico. 
Hay muchas historias dentro de él, mu-
chas canciones que aún no han salido 
como single, por lo que hay que hacer 
una escucha activa. Puedo adelantar que 
habla mucho de amor desde distintas 
perspectivas, siempre desde el amor a 
uno mismo, creo que es un sello mío, 
muy personal. Todo el público va a tener 
una canción con el que sentirse identifi-
cado. 

Uno de los adelantos ha sido ‘Efímera’, 
en colaboración con David Otero. 
¿Cómo describirías esta canción? 
Es una canción que habla desde un opti-
mismo que David y yo creímos muy ne-
cesario para este momento, es un tema 
que queremos que invite a parar un 
poco y a reflexionar sobre todo lo bonito 
de la vida. 

Compartís la visión de que las cosas 
bonitas de la vida son demasiado fuga-
ces. ¿El amor y la felicidad también lo 
son? 
El amor depende de cómo la concibas, 
pero la felicidad no es un estado, es un 
momento. No creo que nadie pueda ase-
gurar que ha tenido un día completa-
mente feliz, sino que ha tenido momen-
tos felices que le hacen quedarse con la 
sensación de que todo el día ha sido así. 
Eso se puede llevar al otro extremo: no 
tenemos días malos, sino que nos hemos 
quedado solo con lo negativo que nos ha 
sucedido en ese día. Por eso defiendo 
que la felicidad es algo efímero. 

De todas las canciones que componen 
este álbum, ¿hay alguna con la que te 
sientes más identificada o que te llene 
especialmente? 
Es verdad que cada una, obviamente, 
tiene su historia, su momento y su por-
qué, pero hay varios temas que aún no 
han salido a los que les tengo especial 
cariño, porque reflejan mejor mi esencia 
de estar tocando la guitarra en mi habi-
tación. Hay uno en especial, que se lla-
ma 'No soy yo, eres tú', que me parece 
muy bonito y que, de hecho, es el que le 
da, en cierto modo, el título al disco.  

En los meses previos al lanzamiento 
del disco has estado de gira, con gran 
acogida por parte del público. 
En todo momento la respuesta del pú-
blico ha sido maravillosa desde que co-

D
mencé a tocar. Ahí me di cuenta de que 
soy una artista de directo. La venta de 
entradas ha ido muy bien en todas las 
ciudades, el público ha respondido for-
midable, sobre todo Madrid, Barcelona, 
Valencia y Bilbao son plazas en las que 
estoy llenando espacios de gran aforo. 
También hay sitios que no dejan de sor-
prenderme, ir a lugares en los que no 
había tocado antes y ver que viene pú-
blico que, además, se sabe todas las can-
ciones, es impresionante. 

¿Añade un punto de presión salir al es-
cenario sabiendo que están todas las 
entradas vendidas? 
Nunca me ha dado miedo al escenario, 
es una de las partes que más disfruto de 
mi trabajo. Cuando veo que está todo 
vendido y que el público tiene tanta ilu-
sión por verme, lo único que me provoca 
es tranquilidad porque sé que obvia-
mente lo tengo que dar todo, pero que si 
por alguna causalidad fallase tengo la 
certeza de que me van a perdonar; no es 
un público que haya venido a juzgarme, 
sino a apoyarme.  

También has tenido colaboraciones 
con artistas como Rozalén o Despis-
taos. ¿Cuál es el secreto para conectar 
con nombres de tanto calado? 
No lo sé. Claro que cuento con un equi-
pazo detrás que me está ayudando mu-
cho en el camino y gracias a ellos he po-
dido conocer a personas maravillosas, 
pero también pienso que la clave de lo 

que me está pasando está en cómo es-
cribo y mis canciones. Igual suena un 
presuntuoso, pero lo siento así.  

Venimos de unos años complicados 
por culpa de la pandemia. ¿Te ha ayu-
dado este tiempo de recogimiento a 
componer más? 
En pandemia estuve absolutamente blo-
queada, necesito estar en completo mo-
vimiento para escribir, y durante 2020 
nos pasaron muy pocas cosas. Saqué mi 
disco en 2020 y durante un año no pude 
hacer nada con él, no podía tocar, me 
cancelaron hasta tres presentaciones en 
Madrid. Lo que sí recuerdo es que la pri-
mera vez que pude tocarlo fue en el Tea-
tro EDP de Gran Vía, de los pocos espa-
cios en los que se podían dar conciertos. 
Salí al escenario y me puse a llorar como 
una niña, no me lo creía. Después de 
tantas cancelaciones, pensaba que mi 
carrera se iba a quedar ahí. Volver a los 
escenarios cuando ha pasado todo, está 
siendo un respiro. 

PAULA MATTHEUS

“La felicidad no es un 
estado, es un momento, 

por eso es efímera”
La joven artista de Getxo, afincada en Madrid, lanza este 

viernes 4 nuevo disco  La colaboraciones con artistas 
como David Otero hablan de la madurez del proyecto

ENTREVISTA DE FRANCISCO QUIRÓS SORIANO (@FranciscoQuiros) 

“DESDE MIS INICIOS,  
LA RESPUESTA DEL 

PÚBLICO ESTÁ SIENDO 
MARAVILLOSA”

“DURANTE LA PANDEMIA 
LLEGUÉ A CREER  

QUE MI CARRERA SE 
PODÍA QUEDAR AHÍ”
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os medios y la tecnología 
avanzan, pero la esencia de 
la fotografía y su encanto 
perduran. La capacidad de 
inmortalizar momentos es-
peciales es un poder del que 
llevamos disfrutando mu-
chas décadas, tal y como vie-
ne a recordarnos ‘El fabri-

cante de recuerdos’ (editorial Planeta), 
la nueva novela de Martí Gironell en la 
que se narran las peripecias de Valentí 
Fargnoli. “Es un artista prácticamente 
desconocido. Tengo la voluntad de ho-
menajear su trabajo, fue un fotógrafo 
patrimonial que no solo hizo instantá-
neas de una Costa Brava que ya no exis-
te, sino que, además, llegó a inmortali-
zar el enlace matrimonio del rey Alfon-
so XIII con Victoria Eugenia”, expone el 
autor.  

Esta trama, basada en una documen-
tación histórica exhaustiva que se entre-
mezcla con la ficción, tiene como pun-
to de partida una fotografía de Besalú, la 
localidad natal de Martí Gironell. “Me 
dejó embelesado, estuve muchos mi-
nutos delante de aquella foto. Esto me 
permitió ir conociendo más obra de él 
donde aparecían personas, que es lo 
importante, ver qué nos cuentan sus 
miradas”, aclara el periodista y escritor, 
para quien ‘El fabricante de recuerdos’ 
supone “un viaje al corazón de la foto-
grafía”. “Fargnoli era autodidacta, a par-
tir de unas arquetas que hacía su herma-
no construye su propia cámara, apren-

de a revelar, solo tenía seis 
placas de cristal por lo que 
realmente tenías que ser muy 
bueno para hacer fotos bue-
nas... Hay un punto de épica 
en su trabajo”, destaca antes 
de reconocer que la novela 
“es un viaje que puede satis-
facer a los amantes de la lite-
ratura y a los de la fotografía”. 

Un siglo después 
A partir de todo lo que ha po-
dido recabar en relación a 
este fotógrafo y su personali-
dad, pedimos a Martí Giro-
nell que reflexione como se 
sentiría Fargnoli en la socie-

‘El fabricante de recuer-
dos’ ya puede presumir 
de contar con un respal-
do importante. Esta no-
vela le ha servido a Martí 
Gironell para alzarse con 
el 55 Premio Prudenci 
Bertrana, un galardón 
especial para él: “Como 
vengo del ramo del pe-
riodismo, algunas veces 
me encargaron presen-
tar la gala, y eso me ani-
maba a soñar con la idea 
de poder presentar una 
obra a este certamen y 
ganarlo”, recuerda.  

Con anterioridad, Gi-
ronell ya ha recogido 
otros premios como el 
Ramón Llull, reconoci-
mientos que le reconfor-
tan, pero que no alteran 
su filosofía: “Estoy muy 
agradecido por todos los 
premios, pero considero 
que debes trabajar con 
constancia y no creerte 
nada. Estoy convencido 
de lo que hago”, destaca.

TRAYECTORIA

Un nuevo 
reconocimiento  
para su palmarés

L

los canales que tenemos para 
retratarlo”, valora.  

Muchas menos dudas tie-
ne el propio Martí Gironell a 
la hora de rebatir la manida 
frase de que una imagen vale 
más que mil palabras. “Es un 
perfecto complemento. La 
imagen no va a sustituir ple-
namente a las palabras”, expli-
ca antes de detallar que “al fi-
nal de esta novela me planteé 
si iba a incluir foto, decidimos 
que no porque he intentado 
que el lector pueda ver lo que 
estoy contando a través de las 
palabras, es un reto, pero es-
toy muy satisfecho con el re-
sultado”.

dad actual, tan dada a recurrir 
a la fotografía, aunque de una 
forma casi patológica: “Creo 
que le daría un patatús. Una 
de las características que me 
han comentado sobre él es 
que solo se fiaba de su vista, 
su olfato y la pericia adquiri-
da con el paso de los años. No 
sé qué habría hecho con toda 
esta cantidad de información 
gráfica que tenemos ahora. 
Creo que, a pesar de ello, in-
corporaría algo a su forma 
de trabajar, siempre que al 
probarlo le hubiera convenci-
do, aunque habría sido bas-
tante crítico con toda esta ex-
posición de imágenes y todos 

“ERA UN RETO 
CONTAR TODA 

ESTA HISTORIA SIN 
FOTOS, SOLO CON 

LAS PALABRAS”

“CREO QUE SI 
VIVIERA AHORA  

A FARGNOLI  
LE DARÍA UN 

PATATÚS”

“ERA UN HOMBRE 
AUTODIDACTA, 

SUS FOTOS 
TENÍAN UN 

PUNTO DE ÉPICA”

“LO IMPORTANTE 
DE LA OBRA DE 

FARGNOLI ES LA 
MIRADA DE SUS 

PROTAGONISTAS”

MARTÍ GIRONELL

“La imagen nunca  
acabará sustituyendo  

del todo a las palabras”
El escritor gerundense rinde homenaje al fotógrafo 

Valentí Fargnoli en ‘El fabricante de recuerdos’  Esta 
novela ya le ha valido el Premio Prudenci Bertrana

ENTREVISTA DE F. Q. SORIANO (@FranciscoQuiros) 






